
Kurzdarstellung Projekt „FuSch“

Das Projekt „FuSch“ ist eine Kooperation von der gemeinnützigen KultCrossing GmbH, dem Lokalsender Radio Köln und dem Katholischen Bildungswerk Köln. Finanziell unterstützt in der Regel von der Sparkasse KölnBonn.

Innerhalb eines Schuljahres erarbeiten SchülerInnen eines Literaturkurses der Stufe 11 unter Leitung ihrer Lehrerin Christa Schulte sendefähige Hörfunkbeiträge rund um das Thema „Kultur in Köln“.

Die Unterrichtsreihe zur Medienkompetenzförderung im Bereich Funk ist auf Transfer auf andere Schulen sowie auf andere Schulfächer angelegt. Inhaltlich wird ein großes Spektrum von Kulturinstitutionen, Bildungseinrichtungen und Berufen aus dem Bereich gespiegelt. Auch aktuelle News stehen im Fokus.

Die Unterrichtsreihe wird eingeleitet mit einem Theorieteil zum Thema Radio. Es folgt der praktische Teil, in dem die SchülerInnen mit Unterstützung eines Medienreferenten Themen recherchieren, Material sammeln und sichten, Interviews führen, Beiträge für unterschiedliche Sendeformen konzipieren, die Beiträge schneiden und den Umgang mit den dazu erforderlichen Techniken lernen.

Dank des weit gespannten Netzwerkes von KultCrossing erhalten die SchülerInnen Zugang zu den unterschiedlichen Ansprechpartnern in der Kultur. Damit ist inhaltlich eine spannende Bandbreite von Beiträgen garantiert.

Dabei begleitet Radio Köln den Unterricht und die Arbeit der SchülerInnen ebenfalls, übernimmt die Abnahme der Beiträge und bewertet damit aus Profisicht die Schülerarbeit. Mehrere Sendungen sind so entstanden, für die die SchülerInnen auch die Musikauswahl übernahmen. Diese wurden im Rahmen des Bürgerfunks ab Anfang Juni 2010 gesendet. Die Beiträge der letzten Jahre sind auf unserer Website zu finden.

Die Förderung der Medienkompetenz und die Steigerung der Akzeptanz des Mediums Radio sind die wichtigsten Zielsetzungen von FuSch. Zugleich wird in der FuSch-Unterrichtsreihe auch das kulturelle Wissen erweitert.

Die durchgeführten Projekte dienen als Grundlage zur Fortführung und Transfer auf unterschiedliche Unterrichtsfächer und unterschiedliche Schulen NRWs.

Das Projekt „FuSch – Funk und Schule“ wurde mittlerweile fortgesetzt in Kombination mit dem Thema des KultShops „Kultur des Todes“, der lit.kid.COLOGNE, dem Historischen Archiv der Stadt Köln und der Kölner Philharmonie.